

Dentro de pocos días saldrá para Huelva, donde se propone permanecer una corta temporada, nuestro ilustre jefe el general López Domínguez.

Han sido indultados cinco de los seis reos condenados a muerte por la Audiencia de Meudoñedo.

El señor ministro de Gracia y Justicia habla telegráficamente dando instrucciones, á fin de que al ser puestos en casilla los reos lo fueran en locales distintos, con el propósito de evitar á los que por el examen detenido del expediente no fueran acreedores al indulto, la impresión que habian de experimentar.

Los españoles residentes en Buenos Aires han remitido al Sr. Peral una magnífica plancha de oro con atributos del submarino, y una dedicatoria muy expresiva y altamente lisonjera para el ilustre marino.

Parece que en breve se verá en juicio oral la causa que por supuestas injurias se sigue á instancia de D. Félix Sabariego contra D. Joaquín Piñilla, y cuyo acto se ha suspendido hasta hoy, nada menos que siete veces.

El nuevo defensor del Sr. Sabariego lo será D. Manuel Gargantiel.

De trescientos veinte labradores que hay en uno de los pueblos más ricos de la provincia de Málaga, la friolera de noventa y siete han tenido que tomar dinero á préstamo para pagar la contribución.

De *La Unión Mercantil*, de Málaga: «Seguimos recibiendo noticias muy desconsoladoras acerca de los estragos que causa la miseria en los pueblos del distrito de Vélez Málaga.

Para centenares de familias la vida es absolutamente allí imposible. Tendrán que emigrar por dicha causa, quedando desiertos y abandonados pueblos enteros».

Se nos dice que el miércoles último pasó á Daimiel, con objeto de avistarse con D. Patricio Redondo y Gerez, y solicitar del mismo el abastecimiento de aguas potables de su propiedad, procedentes de Villarrubia de los Ojos, una comisión del Ayuntamiento de Valdepeñas (Ciudad-Real), compuesta del Alcalde y Concejales señores D. Francisco Morales, D. Carlos Valdeleamar, D. Pedro Viveros y D. Lucio Merlo.

Visitaron las obras recientemente ejecutadas en Daimiel, y las que se están realizando para Ciudad-Real, con el mismo objeto, y después de examinar el caudal de aguas de que dispone para estas dos poblaciones y el de las demás que tiene disponibles, quedaron altamente satisfechos, regresando seguidamente á Valdepeñas donde debieron dar cuenta á la corporación municipal de que forman parte, de sus buenas impresiones y del resultado de la entrevista con el Sr. Redondo.

Mucho celebraremos puedan entenderse para que en próximo día disfrate la culta villa de Valdepeñas de una mejora tan útil como necesaria.

Dicen de Sacedón que ha caído sobre aquel desgraciado pueblo y su partido la langosta recaudadora, pues á cada lado que uno se mueve no se ve otra cosa que agentes de la recaudación de contribuciones. En representación del Banco de España, un recaudador y dos comisionados, y por el Estado, un recaudador y varios agentes ejecutivos auxiliares.

Los periódicos de Barbastro hablan de los próximos embargos de gran número de fincas por falta en el pago de contribuciones. En Calatayud son 138 las embargadas.

Un sujeto á quien extraían una muela en Bilbao, ha sido tal el dolor que ha sufrido que se ha vuelto loco, teniendo que ser trasladado á una casa de dementes, donde se le puso una camisa de fuerza.

En el pueblo de Olesa, inmediato á la frontera francesa, se ha suicidado un sujeto llamado Barrios, por un procedimiento nuevo, pero que no puede ser más bárbaro.

Se barnizó todo el cuerpo con brae y se arrojó luego á un horno encendido.

Su esposa encontró los zapatos y la boina

de Barrios en la boca del horno, y asomándose á este, vió con horror calcinado el cuerpo de su marido.

Bismarck ha mandado valuar las condecoraciones que tiene recibidas de todos los Estados de Europa.

Han sido tasadas en 30 000 libras esterlinas El canceller dijo al tasador que en lo sucesivo solo pensaba usar la cruz de hierro.

Los socios de la Academia de Jurisprudencia y Legislación, de Madrid, han acordado presentar en las próximas elecciones para el cargo de Vicepresidente á nuestro querido amigo D. Luis Felipe Aguilera.

La Junta central de defensa contra la langosta ha acordado celebrar en la primera quincena de Mayo un concurso de insecticidas y aparatos para rociar la gasolina.

Leemos en *El Labriego*: «En virtud de no haber constituido con carácter definitivo sus respectivas fanzas los recaudadores de contribuciones de Manzanares y Daimiel, han sido declarados cesantes por Reales órdenes dictadas por el Ministerio de Hacienda»

Boletín religioso

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Miércoles.—A las cuatro de la tarde dan principio las tinieblas.

Jueves.—Los Oficios principiarán á las diez; el lavatorio á las dos y media de la tarde predicando acto seguido el sermón de Mandato el Sr. Cura; á las cuatro las Tinieblas.

Viernes.—Los Oficios á las nueve y media; á las dos de la tarde procesión del Cristo de la Espiración y la Soledad; á las cuatro las Tinieblas.

Sábado.—Los Oficios principiarán á las ocho de la mañana.

Domingo.—A las cinco y media saldrá la procesión del Resucitado y la Virgen; acto seguido se celebrará solemne misa mayor predicando D. Pedro Abenza

PARROQUIA DE SAN PEDRO

Miércoles.—A las cuatro de la tarde Maitines cantados.

Jueves.—Por la mañana á las diez los Oficios propios de este día; por la tarde á las tres el Mandato, se lavaran los pies á doce pobres; después el sermón por el Sr. Cura; á continuación los Maitines, por último, la procesión de Jesús amarrado á la Columna; al terminar ocupará la sagrada cátedra el Dr. D. Manuel Muñoz de Morales.

Viernes.—Por la mañana á las nueve los Oficios; por la tarde á las tres sermón de Pasión por el Sr. Cura; á continuación las Tinieblas y terminadas la procesión del Santo Entierro.

Sábado.—Bendición de pila á las ocho, y acto seguido los Oficios de este día.

SAN ROQUE.

En esta iglesia se celebrarán por primera vez los ejercicios de semana santa, gracias al celo, constancia y desinterés de su digno Rector D. Trinidad López de Coca, que no desmaya, á pesar de su prolongada enfermedad, en sostener el fervor religioso en San Roque y favorecer la cultura de aquel barrio.

Merced á algunas donativos, que deseáramos se repitiesen, habrá un sencille y severo monumento.

Jueves.—A las ocho y media se celebrarán los Oficios.

Viernes.—A las seis los Oficios.

CONVENTO DE RELIGIOSAS GARMELITAS

Los Oficios del jueves á las diez. Los Maitines principiarán todas las tardes á las cuatro y media.

A las cuatro de la madrugada del viernes predicará el sermón de Pasión D. Juan Ramón Cajueta, saliendo después la procesión de Jesús con la Cruz á cuestas, verificándose durante esta procesión los tres encuentros de dicha imagen con la Santísima Virgen, después se dirán lo Oficios del día.

CONVENTO DE RELIGIOSAS MÍNIMAS

Los Oficios principiarán el jueves, á las

diez, el viernes á las ocho y el sábado á las seis y media.

Los Maitines darán comienzo á las 5 de la tarde.

Los ejercicios de la asociación del Sagrado Corazón de Jesús se han aplazado para el tercer domingo.

El novenario a San Francisco principiará el Domingo, predicando en la función del día 14 el Sr. Cajueta.

En la reunión general celebrada el lunes por la Sacramental de Srs. Treinta y Tres, en la parroquia de Santa María fueron nombrados para formar la nueva junta los señores siguientes:

Presidente, D. Manuel Fisac y Sánchez. Vocales, D. José Silvestre y D. Gaspar Fisac y Orovio.

Tesorero, D. Felipe Morales. Secretario, D. Cándido Díaz Huete.

Un maestro de escuela, llamado D. Pascual Palao, librepensador y colaborador de *Las Dominicales*, ha hecho solemne abjuración de sus nuevas creencias y ha reingresado en el catolicismo.

El sucesor ha sido tema de todas las conversaciones en Murcia, donde ha tenido lugar el acto del profesor de instrucción primaria.

La familia real ha enviado, con destino á la tómbola que se celebra en Barcelona á beneficio de las misiones católicas de Marruecos, los siguientes objetos:

- Des preciosos jarrones, la reina regente.
- Una carroza tirada por dos caballos, todo de porcelana, el rey D. Alfonso XIII.
- Un busto de mármol, la princesa de Asturias
- Un valioso estuche, la infanta doña Isabel.

RESEÑA HISTÓRICA DEL SANTO CALIZ.

Una de las mejores reliquias que posee la Iglesia metropolitana de Valencia es el Sagrado Caliz en que Jesucristo consagró en la noche de la cena. El dueño de la casa en cuyo cenáculo instituyó el Salvador el Santísimo Sacramento era un noble varón llamado Chuza, mayordomo y tesorero del tetrarca de Galilea, Herodes Antipas, y su esposa llamada Juana, era discípula del Señor y una de las piadosas mujeres que acompañaban, como escribe San Lucas á Jesucristo y á sus discípulos por lugares, castillos y desiertos y les mantenia á su costa. En este edificio, celebraron los Apóstoles el primer concilio y antes de separarse escribieron el Símbolo apostólico; en él moró la Santísima Virgen los catorce años que sobrevivió á la Ascensión de su Hijo á los cielos. Los Apóstoles se repartieron cuanto le había pertenecido, y es regular le cupiese á Simón Pedro, como jefe de todos ellos, la sagrada reliquia que nos ocupa, quien la llevó consigo á Roma, y en esta ciudad fué venerada, sin dudarse de su certeza, hasta el año de 258 de nuestra redención. Gobernaba la Iglesia en esta época San Sixto II, quien reconociendo próximo su martirio, encargó á su tesorero San Lorenzo que repartiese los tesoros y alhajas de la Iglesia. Este glorioso español viendo que la persecución se prolongaba envió el Sagrado Caliz á Huesca, su patria, el año 712. Eudberto, á la sazón obispo de Huesca, se retiró llevándose el Santo Caliz á la cueva de San Juan de la Peña, en los Pirineos, en donde fué venerado seiscientos ochenta y seis años, hasta que habiendo subido al trono de Aragón, don Martín I, llamado el Piadoso, manifestó el abad Fr. Bernardo sus vivos deseos de que colocase tan preciosa reliquia en la capilla de su palacio de la Aljafería. La intervención de San Vicente de Ferrer en este asunto fué tal, que la Santa Reliquia, fué entregada en manos del Rey y colocada en una arquilla de marfil el 26 de Setiembre de 1399. Muerto D. Martín, pasó la Sagrada Reliquia á don Alfonso V. Este príncipe aficionadísimo á los valencianos, fué á residir al real palacio de Valencia y labró en él una magnífica capilla en la que fué colocado el Santo Caliz. Trascurridos algunos años, teniendo el Rey que partir á Aragón, el día 11 de Abril de 1424 reunió en su palacio á los representantes de los dos cabildos, eclesiástico y seglar, y el honorable Messer Guillem de Vick, camarera

mayor hizo saber la próxima partida del monarca, quien deseaba se encargasen de custodiar en la sacristía de la Seo, además de otras muchas reliquias, la del Santo Caliz; y habiéndolas aceptado, fueron depositadas en dicha sacristía, hasta que en 18 de Marzo de 1437 fueron donadas por el dicho Rey al ilustre Cabildo eclesiástico que los tenía en depósito, según consta de la escritura autorizada por los notarios Pedro Angresola y Jaime Morfort, custodiadas en el archivo de la Santa Iglesia Catedral; de manera que la Santa Reliquia se guarda y se venera en Valencia desde D. Alfonso de Borja, después Pontífice con el nombre de Calixto III.

Este Sagrado Caliz es de piedra ágata carnerina oriental según confiesan los lapidarios más insignes que han investigado con toda diligencia y esmero su materia, y con este solo nombre se hallan en los inventarios de las sagradas reliquias que el muy ilustre Cabildo Catedral mandó hacer en 1660 traslado de un manuscrito del tiempo de D. Alfonso V, rey de Aragón y D. Juan rey de Navarra su hermano.

El color de este sagrado Caliz, es tan extraño y peregrino, que al volverle se van formando diferentes visos y luces de colores al pasar la vista Nadie ha podido explorar la especie de su principal color.

La sagrada Copa, que es en la que consagró Jesucristo, es de ágata de unas diez á once onzas de vino; alta non ocho centímetros, sin guarnición alguna. El pié, del mismo color que la copa, parece de concha y solo está guarnecido alrededor y centro con fejas de oro purísimo con treinta y ocho perlas finísimas del grueso de un bisalte, dos balajes y dos esmeraldas ó amarantos de gran valor, y es de alto de seis ó siete centímetros. La vara con su rudo, alto seis centímetros, y las dos asas son de oro purísimo con primeroses buriles que denotan su grande antigüedad. Finalmente, todo el sagrado Caliz, entre copa, vara y pié, tiene sobre veinte centímetros.

Solución á la charada anterior A-TR-O

Idem á la fuga de vocales.

En la fuga de vocales va el todo de esa charada ¿quién no sabe que el ateo ni cree en Dios ni cree en nada?

CHARADA.

Segunda y cuarta es un nombre; primera es un apellido prima y cuarta un instrumento tres cuatro enjendra cariño. Prima dos tercera y cuarta fué un esforzado varón que gobernó bien á Atenas con las leyes de Solón.

FUGA DE VOCALES.

O s t . y t a d r s m g . r . s . e b n t . q . g . r d . r ; s . s f . , q . . b . r r . c . r ; s . s r c . , q . e c n t . n r ; s . s p b r . , q . . m n t n r

(Las soluciones en el próximo número)

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas Plaza Sta. María, 2, dup.

GRAN OCASIÓN

Se vende un magnífico PIANO, completamente nuevo, autor francés, garantizado por la fábrica de cualquier defecto de construcción por el término de diez años, pudiendo examinarlo antes cualquiera persona perita.

Informará D. Francisco Romo, Mijinas, 2, Daimiel.